

INFO TOKSPO n° 29 du 15 Mai 2021

Jullay ! Bonjour à tous,

J'espère que vous allez bien et que vous n'avez pas trop souffert de cette crise qui dure depuis maintenant plus d'un an.

Nous vous adressons ce message pour vous donner quelques nouvelles de notre association.

En France, la situation nous a bien sûr amenés à mettre en veille l'activité de Tokspo. Toutes les manifestations que nous organisons d'habitude ou auxquelles nous participons ayant été annulées ! Espérons que nous pourrions de nouveau tenir notre vide-grenier le 29 septembre prochain !

Au Zanskar, nos amis ont de leur côté maintenu l'activité Tokspo, dans la limite de leurs possibilités :

- En octobre dernier, lorsque la situation semblait s'améliorer en Inde et que les écoles ont rouvert dans l'ensemble du pays, l'année scolaire était pratiquement terminée au Zanskar (rappelons qu'elle se déroule, du fait des conditions climatiques très particulières, de mars à novembre). Les écoles du Zanskar n'ont pas repris pour les quelques semaines restantes. Ce fut donc une « année blanche », l'internat Tokspo n'a pas ouvert du tout en 2020.
- Pendant l'hiver, avec notre soutien, Tokspo-Ichar a organisé, comme chaque année, des « Tuitions », des cours de remise à niveau pour les élèves avant la nouvelle année scolaire. Cette édition a été particulièrement importante pour combler les lacunes dues à la fermeture des écoles en 2020. En janvier et février ce sont ainsi 42 élèves, encadrés par 5 enseignants, qui ont pu être accueillis dans les locaux de l'internat Tokspo.
- En mars, la rentrée scolaire 2021 s'est déroulée normalement, l'internat a ouvert avec 16 pensionnaires, sur les 43 élèves de l'école gouvernementale. Les effectifs de cette école peinent à redémarrer, les familles continuant malheureusement à privilégier les écoles privées sponsorisées par des associations occidentales. Un surveillant et un cuisinier ont été embauchés par les responsables de Tokspo-Ichar.
- Malheureusement, dès la mi-avril la situation s'est de nouveau grandement détériorée en Inde et le gouvernement a décidé la fermeture de toutes les écoles et universités. L'internat Tokspo a donc été lui aussi de nouveau fermé.

La situation sanitaire au Zanskar est, jusqu'à ces derniers jours, relativement bonne. Le nombre de cas déclarés de Covid-19 est resté limité tout au long des derniers mois, l'isolement de la vallée jouant certainement un rôle favorable à cet égard. Mais cela risque malheureusement d'évoluer différemment dans les prochaines semaines car de nombreux élèves et étudiants qui étaient sur Jammu ou Manali (villes situées au Sud du Zanskar) rentrent ces jours-ci, les établissements scolaires ayant fermé. De plus certains ouvriers venant d'autres régions d'Inde arrivent également pour travailler sur les chantiers des routes... Autant de risques de voir se propager le virus !

Dernière minute : Alors que nous finissions de rédiger ce bulletin, des informations reçues de Padum confirment malheureusement nos craintes ! Le confinement vient d'être décrété pour toute la population, une cinquantaine de cas de Covid se sont déclarés en quelques jours et trois travailleurs saisonniers venant du Bihâr sont décédés... La population semble assez remontée contre les autorités, accusées de ne pas avoir pris de mesures efficaces afin d'empêcher la propagation du virus en contrôlant l'arrivée des personnes étrangères à la vallée. D'autant plus que, faute de revenus liés au tourisme cette année encore, de nombreux Zanskarpas sont disponibles pour travailler sur les chantiers routiers de la BRO (Border Roads Organization) ! Espérons que le comportement responsable de la population locale et les effets de la vaccination amorcée depuis plusieurs semaines, limiteront les dégâts !!

Par ailleurs, nos amis de Tokspo-Ichar ont continué à mener des actions dans les domaines culturel et sportif, sur des fonds distincts de ceux que leur apporte Tokspo-France. Nous avons été très clairs à ce sujet, l'aide de Tokspo-France ne peut être utilisée que dans le cadre de soutien à l'amélioration des conditions de scolarisation des enfants de la vallée. Grâce à des dons privés ou aux contributions des habitants, ils ont ainsi construit un nouveau shörten à côté du grand Bouddha déjà édifié. Ils ont également, avec succès, participé à différentes compétitions d'archerie dans la vallée. Ces actions permettent de manifester et même renforcer le sentiment communautaire si important pour le village !

A propos de nos projets d'intervention à Ichar, nous avons reporté l'an dernier le voyage de plusieurs bénévoles qui devaient finir de restaurer la toiture du bâtiment de l'internat. Nous pensions pouvoir y aller cet été... La situation actuelle ne nous permet pas de l'envisager. Nous verrons cet automne comment les choses évoluent en Inde, et en Europe ! Nos amis Zanskarpas assurent s'occuper de l'entretien et des éventuelles réparations à effectuer.

Du fait de la situation sanitaire, nous n'avons pas organisé d'Assemblée Générale annuelle « en présentielle » (comme on dit aujourd'hui !) en 2020 et pour celle de 2021, nous le ferons dès que cela sera de nouveau possible afin de se rencontrer et évoquer de vive voix tous les sujets que vous souhaiteriez aborder !

En attendant ce moment, n'hésitez pas à nous envoyer vos remarques ou suggestions !! Afin de vous permettre de suivre également la gestion de Tokspo-France, nous joignons à ce message les différents tableaux préparés par notre trésorier, Georges Clémenceau, que je remercie ainsi que les membres du Comité, pour le travail fourni pour assurer la poursuite de nos actions.

Amicalement et à très bientôt, nous l'espérons tous !!

Yves-Marie, Président, de Tokspo et l'ensemble du Comité

Merci à tous ceux qui ont déjà renouvelé leur adhésion pour 2021. Pour ceux qui ne l'ont pas encore fait mais qui souhaitent continuer à soutenir notre association, ci-joint un bulletin d'adhésion pour l'année en cours. Merci !